

Zeitschrift: Annales fribourgeoises
Herausgeber: Société d'histoire du canton de Fribourg
Band: 66 (2004)

Vorwort: Avant-propos
Autor: Python, Francis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

AVANT-PROPOS

De l'année 2004, la communauté historienne fribourgeoise gardera d'abord un triste souvenir, celui de la mort du professeur Roland Ruffieux. L'hommage qui lui est rendu à la fin de ce volume énumère les droits acquis à notre reconnaissance par le chercheur, l'enseignant, le président de la Société d'histoire du canton de Fribourg et le rédacteur de sa revue. Mais ce qu'il faut mentionner d'entrée de cause, et tous ceux qui ont approché Roland Ruffieux garderont cela d'abord en mémoire, c'est le rayonnement d'une intelligence exceptionnelle et d'une personnalité sensible, qui se protégeait par une timidité intimidante et une fine ironie.

L'activité de la SHCF en 2004 a commencé sur une note festive et amicale, par un apéritif réunissant dans l'intimité d'un salon de l'Aigle Noir les membres de la Société et les contributeurs au tome LXV des *Annales fribourgeoises*. Elle a pris fin sur une série de rencontres avec le public, organisées au Musée d'art et d'histoire dans le cadre de l'exposition «La tête des nôtres. Portraits à Fribourg 1850-2000». Ce double mouvement, vers le dedans et vers le dehors, correspond à la volonté de renouvellement affirmée par notre Société.

Pour autant, sa tradition savante et son attachement au travail scientifique n'ont pas disparu, ni même faibli! A preuve deux opérations conduites en 2004, le colloque sur l'histoire et la mémoire des pauvres et des exclus dans le canton de Fribourg, ainsi que l'entreprise de transcription des sources touchant un homme de guerre fascinant de notre XVII^e siècle, François-Pierre Koenig dit Mohr. Et s'il faut donner un exemple supplémentaire de la curiosité qui anime la SHCF, de sa vitalité, de la productivité de ses membres, alors je ne peux qu'inviter à prendre connaissance du présent volume.

Francis Python
président de la SHCF